CAMPESINO...

El Comisariado General de Guerra, al incorporarte a filas con el reemplazo de 1931, atendiendo al llamamiento del Gobierno del Frente Popular, quiere decirte unas palabras



JUNIO DEL AÑO 1937 COMISARIADO GENERAL DE GUERRA El Gobierno de la República ha llamado a filas al reemplazo de 1931. Los hombres jóvenes españoles incluídos en él, van a defender nuestra patria de la invasión colonial de Italia y Alemania, amparadas por la traición de las castas reaccionarias y enemigas del pueblo laborioso, de nuestro país.

2

Millares de campesinos dejarán la esteva del arado y los aperos de labor para empuñar el fusil en el Ejército Republicano, dispuestos a combatir por España, por su bienestar y su libertad. Decididos a responder al llamamiento del Gobierno del Frente Popular con todas las energías de su cuerpo y de su espíritu.

3

Al defender la libertad de España dentro de las filas del Ejército Republicano, ellos van a defender todas sus libertades y sus conquistas. La gran mayoría las conoce bien. Para aquellos que no hayan alcanzado la comprensión necesaria se dirigen estas palabras de esclarecimiento del Comisariado General de Guerra.

4

El Gobierno del Frente Popular es el Gobierno querido de los campesinos porque ha hecho por ellos un gran trabajo, una relevante labor de libertad y de ayuda, elevándoles a la categoría de hombres en condiciones de vivir y disfrutar no sólo la tierra que trabajan, sino todo el bienestar que se desprende de ella una vez trabajada. Esa tierra que hoy, cuando ellos combaten por la libertad de España, queda en manos de sus familiares para que extraigan de ella los frutos que España necesita para mantener su economía agraria.

5

En primer lugar, el Ministro de Agricultura con su Decreto de 7 de octubre de 1936, expropiando la tierra a los grandes señores feudales del campo sublevados el 18 de julio al lado del militarismo fascista y entregándosela al campesino para su cultivo, hizo la revolución agraria por la que han combatido de múltiples formas generaciones y generaciones de campesinos pobres de España. Acabó con la explotación de terratenientes y usureros entregando de verdad la tierra al hombre que la trabaja.

6

En segundo lugar hizo posible el cultivo y el rendimiento de esta tierra, ayudando al campesino que la posee con abonos y semillas, con aperos de labor; fomentando las cooperativas para una mejor recolección y distribución de los productos. Ligando en fin al cultivador no sólo a su terreno, sino a nuevos métodos y formas técnicas que superan la producción y hacen la tierra más rica y más fértil.

En este sentido, la amplia política del Frente Popular y del Ministro de Agricultura permite al campesino labrar la tierra conforme a sus deseos y posibilidades, no imponiendo formas arbitrarias de distribución o de cultivo, luchando contra la plaga de los «colectivizadores a la fuerza», pero sin cerrar nuevas perspectivas de trabajo que conceden a la tierra un contenido socialista en la producción y distribución. Buscando, en fin, con esta política inteligente, que la máxima preocupación del campesino, como obrero de choque en esta guerra de liberación y de independencia, sea hacer producir al campo el mayor rendimiento posible a su esfuerzo.

8

Al lado de esta política de ayuda al campesino, de encariñamiento del campesino con su tierra, el propio campesino coloca la trágica imagen de las tierras colonizadas brutalmente por los ejércitos del fascismo invasor. Los terratenientes salvajes, los usureros crueles, los explotadores del campo continúan gozando de los privilegios de siempre. Un régimen de terror y fusilamiento contiene las justas ansias de justicia de los productores del campo, y sobre las tierras sin sembrar se extiende la miseria y el hambre, el abandono en masa de los poblados, su empobrecimiento absoluto. No hay un sólo fruto en el campo rebelde. Los ejércitos invasores han arrasado la tierra, los hombres, hasta los animales

de labor. Y cuando en algún sitio se salvó una cosecha, como en Sevilla la de aceituna, inmediatamente les fué arrebatada a los campesinos dejándoles sin pan, sin trabajo, sin medios de seguir viviendo.

9

Por defender la tierra y el derecho a cultivarla toma las armas el campesino encuadrado en las filas del Ejército Regular. Pero al lado de su tierra, defiende también con el fusil todos los intereses económicos de la España popular, ligados a la producción agraria. Defiende la industria y el comercio. Y defiende los intereses culturales que ofrecerán a sus hijos, a los pequeños niños campesinos, un porvenir venturoso de enseñanza, de tranquila felicidad.

10

Así, pues, el campesino español, el campesino antifascista, dentro de las unidades militares de nuestro Ejército, combate orgullosamente por la libertad y la independencia de España, invadida con propósitos colonizadores por los ejércitos del fascismo internacional.

Por la tierra que lícitamente y por derecho propio ha conquistado, con el amparo y la ayuda permanente del Frente Popular. Por la paz, por el trabajo, por el bienestar suyo, de sus mujeres y sus hijos; de toda España.

Ni hambre de pan ni de tierra en la España republicana

Campesinos: Para defender la usura y que siguiera el hambre en los campos de España, se alzaron contra el Gobierno legal los generales traidores. Provocando la guerra para que siguiera el régimen de salarios de hambre.

AYER

Se «pagaba» una comida por una jornada de sol a sol, en Alburquerque.

1'50 por trabajar de sol a sol, en Salamanca y

Toledo.

2'25 por jornadas de siega de sol a sol, en Extremadura.

2'50 por trabajar de sol a sol, en Astorga.

3'00 por jornales de siega en Córdoba.

3'00 de sol a sol, en Aznalcollar (Sevilla).

3'50 de sol a sol, en Lorca (Murcia).

4'00 por doce horas, en Granada.

0'60 a las mujeres, en Toledo.

2'00 y menos por diez y más horas a las mujeres de los almacenes de naranja (Valencia).

Grandes latifundios, cotos de recreo y campesinos sin tierra.

Mientras noventa y nueve grandes propietarios reunían 577.359 hectáreas, que se hallaban distribuídas: 386.062 entre catorce latifundistas y 264.637 entre seis grandes señores.

HOY

Tierras entregadas a los campesinos por el Gobierno del Pueblo en las siguientes provincias

Albacete	Hectáreas	445,605
Alicante))	80,402
Almería))	25, 265
Avila))	3.761
Badajoz))	253.558
Castellón))	35.673
Ciudad-Real))	746.139
Córdoba))	62.423
Cuenca))	311.685
Granada))	12.468
Guadalajara))	58.265
Jaén))	368.000
Madrid))	136.287
Murcia))	155.020
Teruel))	4.148
Toledo))	240.100
Valencia))	103.377
Totales	»	3.042.176

Créditos concedidos a los campesinos para fomentar la agricultura en las siguientes provincias

Albacete	Pesetas	7.452.145
Alicante))	2.612.257
Almería))	735.831
Avila))	245.000
Badajoz))	487.200
Ciudad-Real))	6.175.460
Córdoba))	160.586
Cuenca))	2.270.207
Granada))	713.800
Guadalajara))	1.269.180
Jaén))	8.235.951
Madrid	» ·	2.098.074
Murcia))	1.855.077
Toledo))	2.605.936
Valencia))	3.141.718
Castellón))	449.990
Aragón))	1.500.000
TOTALES))	42.008.412

Este convencimiento lleva al campesino español a empuñar las armas con ardor y satisfacción interior. Defiende su pan, su tierra y su libertad, y viene, dentro del reemplazo de 1931, a colocarse a la cabeza de las nuevas Brigadas de nuestro Ejército para exterminar con odio implacable y profundo coraje al invasor extranjero.

12

El Comisariado General de Guerra saluda al campesino que combate en las filas del Ejército de la libertad, y exhortándole a ser disciplinado y a llevar con agrado las asperezas de la vida en campaña, le afirma que con su esfuerzo está preparando la ruta de futuras e inmediatas victorias que consolidarán sobre la tierra española su derecho a trabajarla y a producirla, con el apoyo firme y decidido del Gobierno del Frente Popular.

¡Salud, campesinos españoles!

¡Victoria sobre los invasores extranjeros!

¡Viva el Frente Popular!

¡ Viva la República!